

すべてに優しく
いつまでも悠ある
やすらぎの邑でありたい

vol.59



「今日も楽しかった」と
言っていただけに…

本年も

よろしくお願
いいたし
ます。



2013

冬号

ゆう 2013冬号 vol.59 平成25年1月1日発行
発行/社会福祉法人杉和会
特別養護老人ホーム 優・悠・邑 / デイサービスセンター スリかの里
〒503-1543 岐阜県不破郡関ヶ原町大字今須782-1
Tel.0584-43-3155(代) Fax.0584-43-3156
URL <http://www.sugiwakai.jp>
Mail:yu-yu-yu@viola.ocn.ne.jp

謹賀新年 新年のごあいさつ

杉和会 理事長・施設長 若山 宏

事業を開始させて頂き15回目の新年を迎える事が出来ました。これも偏にご支援ご理解を頂く多数の方々があればこそ感謝しております。

杉和会の職員のスキルとモチベーションの高さを評価して頂き、25年度単年度事業で大垣和合に従来型特養(広域)入居80床・ショートステイ18床を建設する運びになりました。この一年はアメーバが増殖するがごとく2施設が地域の期待に応えられるような体制作りをしていきたいと考えていますので、尚一層のご支援をお願いします。勿論、現在入居及びご利用されている方が「今日一日楽しかった」をより充実させていきますので今年も一年宜しくお願い致します。



副施設長 水野 貴子

謹んで新年のお慶びを申し上げます。昨年は職員も少しずつ成長し、いろいろな提案が出るようになって、入居者・利用者様に喜んでいただけることが多くなったように感じています。徐々に高品質のサービスが出来る様になりつつあります。これもご家族や地域の皆様の助言や協力が得られたためと思っております。新たな年を迎える事が出来て、多くの皆様に感謝しつつ、本年も入居者・利用者様の幸せを追究していけたら良いと考えています。



吉田篤 企画部長兼主任生活相談員

新年明けましておめでとうございます。昨年十一月に、企画部長の役職を頂きました。杉和会の更なる力となるよう「継続力」を今年の目標としてまいります。今年はい年で私事ですが年男となります。「巳」には、植物に種子が出来始める時期とのいわれもあります。今後の更なる前進の為の一步を踏み出せるよう粘り強く進んでまいります。



伊藤良明 業務統括部長

あけましておめでとうございます。昨年十一月より業務統括部長を務めさせて頂いています。今年はい、入居者様への声かけや介助方法、介助に使用する物品など一つひとつをみなおして各職員が確実に実践していけるようにしていきます。これからも宜しくお願い致します。



五次隆之 庶務・経理部長

新年明けましておめでとうございます。昨年十一月に庶務・経理部長の役職を頂きました。範囲が広く、細かい作業も多いため、作業の効率化に力を入れてまいります。利用者の方々やご家族等にご迷惑のことがないように注意してまいります。ご不明な点やお気づきの点がありましたら是非施設までご連絡いただき、事務部門の適正な業務遂行にご協力をよろしく申し上げます。



吉澤進治 研修部長

新年あけましておめでとうございます。昨年十一月より研修部長を務めさせて頂いています。研修担当として、全職員のスキルアップを目指した研修会を行い、入居者様、利用者様に、よりよいケアが提供できる様に、今年一年頑張りたいと思います。また、気付きを多くし自分自身もレベルアップに努めていきたいと考えています。本年も、よろしく申し上げます。



坪井寿夫 認知症特任副部長

新年明けましておめでとうございます。昨年度はまだ未熟な部分が多く、御迷惑をお掛けしたことと思います。認知症の方々に、毎日少しでも喜びを感じ、安心して、辛さを軽減できる様に努めていきたいと思っております。今年度も利用者様、ご家族様のご支援・ご協力・ご指導のほどよろしく申し上げます。



北島賢治 事業課長

新年あけましておめでとうございます。旧年中は格別のご厚情を賜わり誠にありがとうございました。ご家族様、地域の皆様のご協力のおかげで夏祭り、クリスマス会等の行事を盛大に開催する事が出来、なによりも入居者様・利用者様に楽しい時間を過ごして頂く事が出来ました。今年もご家族様、地域の皆様との交流を大切に、入居者様、利用者様に「今日も楽しかったよ」と言ってもらえる様な事業を計画していきます。今後とも宜しく申し上げます。



服部藤高 在宅事業第二課長兼生活相談員

新年明けましておめでとうございます。昨年も多くの方にご利用いただきまして誠にありがとうございました。感謝「感謝」の一年でした。今年はい「在宅介護」の原点に戻り、介護者教室の開催を行う予定で準備を進めています。ただご利用いただくだけではなく、介護保険の利用方法やご自宅でのより良い介護に関する情報発信基地として地元の方より多くの方に貢献していきたいと思っております。どうか、宜しく申し上げます。

芝崎真行 在宅事業第二課長兼生活相談員

新年あけましておめでとうございます。昨年も「アイサービス」の里を多くご利用いただき、前年四月より二つのパターンでのご利用に変更になり早一年近くが経ちましたがご家族様・ご利用者様におかれましてはいかがでしたでしょうか。私たち職員もまだまだ勉強不足でご迷惑をおかけしている点があると思っておりますが、引き続き本年もよろしく申し上げます。

バイキング

10月28日・11月26日



10月のバイキングは「まつたけづくし」でした。七輪であぶった松茸や天ぷら、混ぜご飯などを「贅沢やね」「めったに食べたことないわ」などと嬉しそうにお話しされながら、秋ならではの味覚を美味しく召し上がられました。

11月は寿司職人の方に来ていただき、入居者・利用者の方々の前で寿司を握っていただきました。皆さん食べたい寿司ネタを頼まれ、寿司を召し上がりとても満足そうでした。

今須保育園 交流会

11月1日



今須保育園の園児の皆さんが来苑され交流会が開かれました。

歌の発表を聞かれたり旗揚げゲームをされたりと入居者・利用者の方々は園児たちと楽しいひとときを過ごされました。

最後に園児一人ひとりと握手され「かわいいね」と声をかけながら喜ばれていました。



思い出 アルバム

イベント紹介
最近の楽しかった
出来事を報告します



関ヶ原合戦祭り 2012

10月20日

運動会

10月10日

今年から施設内で運動会が開催される事になりました。入居者・利用者の方々に体育の日を少しでも感じていただくという事で、無理のない範囲で身体を動かしていただいたり、盛り上げていただければと思い企画されました。今年はパン食い競争です。職員が付き添い、運動会の雰囲気を楽しんでいただきました。今後はいろいろな競技を増やし、もっともっと楽しんでいただけるようにしていきたいと思ひます。

入居者・利用者の方々と関ヶ原合戦祭りに外出しました。様々な地域の特産物等の出店ブースを見て回りその後、武将隊の演舞を観賞しました。地元の入居者の方々はお知り合いの方にも出會われ、懐かしそうに話しをされてみえました。天気も良く、「いい天気やね」「本当に人がようさんおるね」と祭りの雰囲気を十分に味わっていただきました。



毎年この時期には恒例となりましたが、入居者・利用者の方々と一緒に渋柿の皮むきをし、干し柿作りを行いました。皆さんとても器用に皮むきをされていました。中にはむき方を職員に教えて下さる方もみえ、「昔は近所へよう柿の皮むきの手伝いこいたわ」と昔を懐かしみながら話をされていました。

干柿作り

11月11日

クリスマス会

12月20日



今年も、当施設の2大イベントの一つ、クリスマス会が開催されました。職員の「キャラメル優コーン」によるポップコーンの演奏や、各フロアの職員による歌や劇、仮装大賞など色々な出し物が披露され、入居者・利用者の方々の笑顔や笑い声を誘っていました。演歌歌手の山崎悌史さんによる歌謡ショーもあり、最後には大きなクリスマスケーキのカットも行われ、皆さん大いに楽しんでいただけました。

グリーンウッドへ 外出

10月4日



入居者の方々と一緒に、グリーンウッドに出かけてきました。秋晴れの中、爽やかな風を受けゆっくり敷地内を散歩しました。ヤギ小屋では2匹のヤギにエサを与え「こっちのヤギにエサやったから、今度はあっちのヤギにあげないとかわいそうや」と話をしながら、楽しそうにエサやりをされていました。又、池では大きな鯉がいて近づくたくさんの鯉が寄ってきます。鯉のエサがなく、残念でしたが、「今度来る時、エサを持ってこようね」と言われ、楽しい時間を過ごしていただきました。

今日は近所の神社で毎年恒例の奉納相撲が開催され、入居者・利用者の方々と見学に出かけました。子供たちの元気いっばいの取り組みをご覧になり、皆さんも笑顔が絶えませんでした。子供たちから沢山の元気をもらいました。

今年から施設内で運動会が開催される事になりました。入居者・利用者の方々に体育の日を少しでも感じていただくという事で、無理のない範囲で身体を動かしていただいたり、盛り上げていただければと思い企画されました。今年はパン食い競争です。職員が付き添い、運動会の雰囲気を楽しんでいただきました。今後はいろいろな競技を増やし、もっともっと楽しんでいただけるようにしていきたいと思ひます。

1 January
睦月(むつき)



●獅子舞

当施設では、毎年元旦には職員が獅子舞に扮して各フロアをまわります。入居者・利用者の方々は、びっくりされる方もいれば、喜ばれる方もおられ様々ですが、毎年の恒例行事としてすっかり定着しています。

●七草粥

毎年1月7日といえば七草粥です。当施設でも7日の朝食時、入居者・利用者の方々に七草粥を提供しています。皆さん「七草粥か、いいね。」と言われ大変好評です。一年の無病息災を願って、今年も召し上がっていただきます。



日	月	火	水	木	金	土
		1 元日	2	3	4	5 小寒
6 七草	7	8	9	10	11	12
13	14	15	16	17	18	19
		成人の日		土用 明けと酉の日の日		
20 大寒	21	22	23	24	25	26
27 国旗制定 記念日	28	29	30	31		



2 February
如月(きさらぎ)

●節分

鬼に扮した職員が現れると、皆さん一斉に「鬼は一外!」「福は一内!」の掛け声が施設内に響き渡ります。入居者・利用者の方々の勢いに鬼もタジタジです。

日	月	火	水	木	金	土
					1	2
3 節分	4 立春	5	6	7	8	9 針供養
10 建国記念の日	11	12	13	14	15	16
					聖バレンタインデー	
17	18	19	20	21	22	23
		雨水				皇太子誕生日
24	25	26	27	28		

3 March
弥生(やよい)

●ひな祭り

例年、各フロアに立派な雛人形が飾られます。入居者・利用者の方々にも手伝って頂き、少し早めに準備をし、多くの方にご覧いただいています。「キレイだね。」「かわいいね。」など色々な声が聞かれます。



日	月	火	水	木	金	土
					1	2
						銀火祭(秋田)
3 ひな祭	4	5 啓蟄	6	7	8	9
				消防記念日	国際婦人デー	
10	11	12	13	14	15	16
17	18	19	20	21	22	23
		彼岸入り	春分の日	NHK放送記念日	彼岸明け	
24 31	25	26	27	28	29	30
		電気記念日				

優・悠・邑二〇一三冬号

毎月の定期的な行事・イベント

*月によっては、日時が変更になる場合もありますので、職員におたずねください。このほかにも随時、ボランティア活動が行われます。

- | | | |
|-----------------------------|------------------------|------------------------------|
| 毎月1回
バイキング料理 | 毎週2回
マッサージ | 第1日曜日
あすなる会
カラオケボランティア |
| 毎月1回
フルーツ
ボランティア | 毎月3回
フットマッサージ | 毎月1回
理髪 |
| 第4日曜日
寿会
ボランティア | 毎週月曜日
和紙ちぎり絵 | 毎月1回
理美容 |
| 第2月曜日
鈴なり座
カラオケボランティア | 第4水曜日
三味線
ボランティア | 毎月2回
喫茶ボランティア |
| 毎月2回
ピアノ演奏会 | 第2木曜日
関ヶ原
日赤奉仕団 | 第3日曜日
花本様
カラオケボランティア |